



Neuvaine de prière pour la Paix au Proche-Orient et dans le monde

Du lundi 23 au mardi 31 octobre 2023

**En paroisse, en fraternité, en famille ou individuellement,
laissons notre prière monter vers Dieu avec confiance et en
solidarité avec ceux qui souffrent des événements actuels,
au Proche-Orient et dans le monde : ceux qui sont endeuillés,
ceux qui sont blessés et souffrent dans leur corps, ceux qui
sont pris en otage et ceux qui attendent leur retour.**



Retrouvez le texte de la neuvaine sur
catholique95.fr/neuvaine-paix



En ces jours où la division entre les peuples, au Proche-Orient et dans le monde, semble signer la victoire du prince des ténèbres, il est plus que jamais nécessaire de rappeler notre vocation universelle à entrer dans la communion des saints, unis par des liens de charité fraternelle, reçus du Père tendre et miséricordieux.

C'est ce que nous célébrerons le jour de la Toussaint. Pour nous y conduire et nous y préparer, j'ai demandé au père Hughes de la Villegeorges de nous proposer une neuvaine pour la paix, à prier en paroisse, en fraternité, en famille ou individuellement. Je le remercie vivement pour cette méditation du psaume 8 et le déploiement des intentions inspirées de la grande prière du vendredi saint qui nous unit à la Passion du Christ. Que cette prière, portée par tout le diocèse, nous transforme et fasse de nous des artisans de paix.

+ Stanislas LALANNE
Evêque de Pontoise
pour le Val-d'Oise

Chaque jour :

- Lecture méditative
de la Parole de Dieu,
Psaume 8
- Intercession
- Notre Père
- Je vous salue Marie

**Cette neuvaine peut être
priée en paroisse, en
fraternité, en famille
ou individuellement.**

Présentation du Psaume 8

Le Psaume 8 porte un titre souvent escamoté. C'est le verset 1 : « *Au chef de chœur. Un psaume de David, à chanter avec accompagnement de la harpe de Gath.* »

Gath ! Le mot hébreu a un sens incertain : il s'agirait d'un instrument originaire de Gath, une ville des Philistins. David y avait trouvé refuge alors qu'il était poursuivi par le roi Saül. Il a peut-être appris à jouer de cette harpe et l'a introduite plus tard en Israël. Gath est dans l'actuelle bande de Gaza !

Texte du Psaume 8, qui sera lu ou chanté tous les jours de la neuvaine :

¹*Au chef de chœur.*

Un psaume de David, à chanter avec accompagnement de la harpe de Gath.

R/ ²**Ô Seigneur, notre Dieu,**
qu'il est grand ton nom
par toute la terre !

Jusqu'aux cieux, ta splendeur est chantée

³par la bouche des enfants, des tout-petits :

rempart que tu opposes à l'adversaire,

où l'ennemi se brise en sa révolte.

⁴À voir ton ciel, ouvrage de tes doigts,
la lune et les étoiles que tu fixas,

⁵qu'est-ce que l'homme pour que tu penses à lui,
le fils d'un homme, que tu en prennes souci ?

⁶Tu l'as voulu un peu moins qu'un dieu,
le couronnant de gloire et d'honneur ;

⁷tu l'établis sur les œuvres de tes mains,
tu mets toute chose à ses pieds :

⁸les troupeaux de bœufs et de brebis,
et même les bêtes sauvages,

⁹les oiseaux du ciel et les poissons de la mer,
tout ce qui va son chemin dans les eaux.

R/ ¹⁰**Ô Seigneur, notre Dieu,**
qu'il est grand ton nom
par toute la terre !

Intercession, propre à chaque jour

Les trois premiers jours : 23, 24, 25 octobre 2023

Seigneur Jésus, tu as dit : « Heureux les artisans de paix ! » Mets ton Eglise au service de la paix, transforme les cœurs et les esprits qui sont tournés vers la violence, pour les orienter vers la paix. Nous te demandons pour les membres de ton Eglise la grâce de devenir instruments de ta paix. Heureux les artisans de paix !

Lundi 23 octobre. Premier jour

Prions pour l'Eglise dans sa mission universelle.

Père saint, donne à ton Eglise de s'ouvrir au don de l'espérance et d'accueillir ton pardon et ta paix. Elle est le corps de ton Fils au milieu des hommes et des femmes de ce temps. Nous t'en prions, envoie-lui l'Esprit qui donne la vie pour qu'elle soit partout le témoin de ta bonté et de ta tendresse. Par le Christ, notre Seigneur.

Mardi 24 octobre. Deuxième jour

Prions pour le Pape François.

Père saint, que l'Esprit garde le Pape dans la paix et lui donne la grâce du discernement pour présider à la charité et à l'unité de toutes les Eglises, particulièrement en ce temps de synode. Accorde-lui de faire grandir ton peuple dans la foi, l'espérance et la charité et, au cœur des douleurs qui accablent ton Eglise et le monde, soutiens-le dans sa mission de pasteur de tout ton peuple pour ta gloire et le salut du monde. Par le Christ, notre Seigneur.

Mercredi 25. Troisième jour

Prions pour notre évêque et pour nous-mêmes.

Père saint, dont l'amour pour tes enfants est infini, accorde à tous les membres de ton Eglise en Val-d'Oise de répondre à leur vocation de baptisés comme prêtres, prophètes et serviteurs pour ta gloire et le salut du monde. Que ton Esprit tienne les visages des croyants au plein vent vivifiant de ta bienveillance et de ta miséricorde ! Par le Christ, notre Seigneur.

Les trois jours suivants : 26, 27, 28 octobre 2023

Seigneur Jésus, tu as dit : « Heureux les miséricordieux ! » Nous te rendons grâce pour toutes les personnes qui continuent de chercher des chemins de réconciliation et qui ont le cœur brisé par leur amour de cette terre et de ses peuples. Nous te prions pour ceux qui ne parviennent pas à entrer dans la voie de la réconciliation. Heureux les miséricordieux !

Jeudi 26 octobre. Quatrième jour

Pour l'ensemble de ceux qui croient en Jésus Christ et essaient de vivre dans la fidélité à ton nom.

Père saint, que l’Esprit Saint, *qui met en œuvre les dons les plus divers et qui réalise l’unité*, donne à tous tes enfants l’intelligence de la fraternité et le courage du pardon. Dieu éternel, près de qui Jésus prie sans cesse pour l’unité de son Eglise, donne aux serviteurs et aux fidèles de toutes les confessions la grâce de poser des gestes de communion et de prononcer des paroles de réconciliation et de paix qui seront un témoignage pour tous les peuples. Par le Christ notre Seigneur.

Vendredi 27 octobre. Cinquième jour

Prions pour nos frères Juifs à qui Dieu a parlé en premier.

Père saint, que l’amour de ton Nom les rende chaque jour plus fidèles à l’Alliance. Père éternel, Dieu d’Abraham, d’Isaac et de Jacob, Dieu de Sarah, de Myriam et de Déborah, donne aux fils et aux filles de la Promesse d’être dans le monde tes témoins, *toi qui es miséricordieux et bienveillant, lent à la colère et plein d’amour et de fidélité*. Qu’ils parviennent à la plénitude du Salut. Par Jésus, fils de David, notre Seigneur.

Samedi 28 octobre. Sixième jour

Prions pour nos frères musulmans qui implorent Dieu en tout premier lieu comme le Très miséricordieux et le Tout miséricordieux.

Père saint, que ta miséricorde les rende chaque jour plus fidèles à ton image. Dieu éternel, Dieu d’Ismaël et d’Hagar, Ô Toi l’Au-delà de tout, répands ta lumière sur tous les fils d’Ismaël répandus dans le monde. Qu’ils soient d’authentiques témoins de ta Transcendance, dans le respect des valeurs de paix et de recherche du bien commun. Par le Christ, notre Seigneur.

Les trois derniers jours : 29, 30, 31 octobre 2023

Seigneur Jésus, tu as dit : « Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice ! » Inspire et fortifie les hommes et les femmes qui se dévouent pour que vienne ton règne de réconciliation, de paix et de justice. Heureux ceux qui ont faim et soif de justice !

Dimanche 29 octobre. Septième jour

Prions pour celles et ceux qui ne croient pas en Jésus Christ ou ne connaissent pas Dieu.

Père saint, qu’ils soient conduits à mener une vie droite et juste, appliquée à vivre selon la règle d’or de l’amour du prochain comme soi-même. Dieu éternel, dont le Fils ne veut perdre aucun de ceux que tu lui as confiés, donne à ceux qui ne croient pas en ton nom ou ne te connaissent pas *de respecter le droit et la justice, d’aimer la fidélité et la bonté*. Que ton Esprit fasse se lever partout des témoins de ton amour pour le petit et l’étranger, des promoteurs de la justice et de la solidarité. Qu’en ensemble nous construisions la fraternité. Par Jésus, le frère universel, le Christ et notre Seigneur.

Lundi 30 octobre. Huitième jour

Prions pour les chefs d’Etat et tous les responsables des affaires publiques.

Père saint, inspire leur d’être, au milieu des dangers de ce monde, les serviteurs inlassables de la paix, de la protection de la planète et de la défense des plus pauvres. Dieu éternel, qui désires rassembler toutes les nations, guident celles et ceux qui détiennent un pouvoir dans la recherche de la paix et de la sécurité. Que, dociles à l’Esprit qui renouvelle la face de la terre, ils œuvrent sans relâche à la sauvegarde de la maison commune, au développement équitable des peuples et au respect des libertés. Par Jésus, le prince de la paix, notre frère et notre Seigneur.

Mardi 31 octobre. Neuvième jour
Pour les hommes et les femmes de ce temps.

Dieu éternel, qui ne veux pas la mort de tes amis, regarde avec bonté tous nos frères et sœurs qui sont dans l'épreuve. Débarrasse le monde de la passion de l'argent et du pouvoir, chasse les épidémies et pandémies, repousse les famines, ramène chez eux les exilés, accompagne les migrants, donne la force aux malades et accorde le Salut aux mourants.

Dieu éternel, dont le Fils a pleuré la mort de son ami Lazare, entend les cris et les prières des hommes, des femmes et des enfants qui vivent dans d'indicibles souffrances. Qu'ils trouvent aide et réconfort près de leurs semblables. Que ton Esprit inspire à chacun le geste de pardon et de paix qui rende notre monde plus juste et plus fraternel. Par le Christ, notre Seigneur.

Ma foi chrétienne me pousse à regarder la Croix.

**Comme je voudrais que pendant un moment
tous les hommes et toutes les femmes de bonne volonté
regardent la Croix.**

**On peut y lire la réponse de Dieu.
Là, à la violence on ne répond pas par la violence.
À la mort, on ne répond pas par le langage de la mort.**

**Dans le silence de la Croix se tait le bruit des armes
et parle le langage de la réconciliation,
du pardon, du dialogue, de la paix.**

**Ce soir, je voudrais demander au Seigneur que nous,
chrétiens, frères des autres religions,
chaque homme et chaque femme de bonne volonté
crie avec force que la violence et la guerre
ne sont jamais la voie de la paix.**

Pape François, 2013

